

VII Encontro – Porto Alegre (Brasil) 1997

RESOLUÇÃO DA OFICINA DE JOVENS

Propuesta para la acción política en materia de juventud en el marco de una alternativa democrática y popular al neoliberalismo

Propuesta de las juventudes - Frente Amplio del Uruguay y PT del Brasil para el 7mo. Encuentro de Foro de São Paulo.

Porto Alegre -28 de julio de 1997.

1. Introducción

Si bien en distintos puntos del planeta se abandona el paradigma neoliberal ante el fracaso de sus propuestas para atender satisfactoriamente las demandas del crecimiento económico y el bienestar social de la población, en América Latina nuestros países y las grandes mayorías aún sienten sus consecuencias debido al dogmatismo e insensibilidad de gobiernos que se niegan a cambiar de política económica.

Los efectos de la apertura indiscriminada de las economías y la presidencia de los Estados ante resultados muy graves como el desempleo y el deterioro de las condiciones de vida en general, constituyen el contexto referencial clave para abordar los temas de la juventud en su especificidad - como uno de los sectores sociales más desprotegidos - y a la vez sin perder de vista el hecho de que las respuestas más profundas solo se concretarán en una perspectiva transformadora de conjunto.

En la búsqueda de alternativas y en nuestras luchas, debemos asumir tres desafíos centrales:

1. desarrollar propuestas de gobierno concretas para la superación de los problemas juveniles de cara a nuestras posibles acciones de gobierno, o de oposición;
2. apuntalar mayores niveles de participación activa de los jóvenes en movilizaciones tras sus reivindicaciones, y una coordinación efectiva de los movimientos juveniles políticos y sociales, tras las mismas, en todo el continente, y
3. incorporar los nuevos problemas que aparecen en la coyuntura mundial, trabajándolos con actitud creativa para enfrentarlos colectivamente y con eficacia.

El impacto de las modificaciones que tienden a globalizar un importante núcleo de patrones y valores culturales desde los centros de decisión mundial, sin la más mínima posibilidad o intención, manifiesta de interacción o selectividad, es uno de los más importantes. Teniendo en cuenta de que la inmensa mayoría de las imágenes que se ven en nuestros países provienen

de los Estados Unidos, el creciente peso de los medios masivos de comunicación en la formación, formas de comportamiento, de pensamiento y las identidades culturales en nuestras sociedades - y particularmente en los jóvenes - es impresionante. Acompañado de la llamada globalización económica, esta universalización de "las imágenes" parece ser la contracara de la fragmentación y las diferenciaciones sociales que se van desarrollando como consecuencia paralela del despliegue de esta globalización con orientación neoliberal.

Por otro lado o intentamos avanzar sobre algunas ideas para la discusión y construcción de un marco de referencia general que ayude a la definición de acciones concretas a desarrollar en materia de juventud dentro de una alternativa política de izquierda.

Estamos convencidos que ambas son tareas inseparables en la elaboración de un proyecto verdaderamente transformador. La crítica sin la consiguiente propuesta, resulta un ejercicio estéril a la hora de enfrentar el discurso único del paradigma neoliberal dominante a la hora de convencer a nuestros pueblos de una alternativa posible. Ya no basta con definirla por la negativa ("progresista es lo que no es neoliberal") entre otras cosas, porque nos dice poco cuando se trata de diseñar y plantear propuestas movilizadoras hacia otros horizontes posibles.

Para avanzar en pos de este horizonte, el Encuentro de Jóvenes de América Latina en el marco del Foro de San Pablo, se transforma en una instancia de incalculable valor para el intercambio y la articulación de iniciativas y experiencias de las fuerzas políticas de izquierda de la región, los aprendizajes realizados en los gobiernos progresistas locales y municipales adquieren en este marco de intercambio una especial significación.

Este encuentro debe asociar el análisis con la propuesta, y ambos con la movilización de nuestros pueblos: ser lúcidos en cuanto a la realidad es la mejor contribución que podemos hacer para que el modelo alternativo que vive en nuestras sociedades se manifieste.

Las juventudes del Frente Amplio y PT de Brasil proponen la realización de un taller preparatorio para el próximo encuentro de juventudes de América Latina y el Caribe en el marco del 8vo. Foro de San Pablo.

Para tal fin proponemos que la organización de un taller preparatorio quede a cargo de la juventud del Frente Amplio y PT, sin excluir a ninguna organización que desee sumarse a la organización del mismo.

[http://200.155.6.3/site/temp_fsp/html/encontros_int02.asp?DescEvento=42&even=VII%20Encontro%20-%20Porto%20Alegre%20\(Brasil\)%20-%201997](http://200.155.6.3/site/temp_fsp/html/encontros_int02.asp?DescEvento=42&even=VII%20Encontro%20-%20Porto%20Alegre%20(Brasil)%20-%201997)